
第２回 弥富市小学校再編委員会 

令和６年８月３０日（木）１８：００ 

弥富市役所 ４階防災会議室 

  

１ 開会 

 

 

 

２ 教育長あいさつ 

 

 

 

３ 協議事項 

（１）校名募集について 

 

 

（２）その他 

 

 

４ 報告事項 

（１）「弥富市小学校再編整備方針（第２期）」地域説明会の進捗について 

 

（２）検討部会今後の見通しについて 

 

５ 次回開催日程について 

  ・令和６年１０月１７日（木）１８時開始予定 

 

 

６ 閉会 



（敬称　略）
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＜事務局＞

No. 区分

1

2

3

4

5

6

7

8

9

10 児童課

11 財政課

主査（施設管理GL）

寸田充紘 主査

松本　理史 主任

宅見　健 主事

飯田　宏基 児童課長

名前 役職

学校教育課

渡邊　一弘 教育部長

柴田　由美子 教育部次長

田畑　由美子 学校教育課長

入山　宗弘 主幹

三浦　聡 主幹

日原　友美 課長補佐（学校教育GL）

梶浦　佳代

教育委員会の代表

高山　典彦 教育長

阿部　康治 教育長職務代理者

浅野　美喜子 教育委員

学校・保育所の
代表

伴野　満猛 大藤小学校長

加藤　結花 栄南小学校長

細田　名保美 十四山東部小学校長

大友　亜古 十四山西部小学校長

杉木　佐知子 栄南保育所長

服部　由起子 栄南保育所　役員

十四山保育所　役員

地域の代表

飛田　広美 大藤小学校　区長会代表

伊藤　将之 栄南小学校　区長会代表

吉田　久江 十四山東部・西部小学校　区長会代表

大石　亜寿美 十四山西部小学校ＰＴＡ会長

富樫　麻衣子 十四山西部小学校家庭教育委員

能仁　梨恵 大藤保育所　役員

令和6年度　弥富市小学校再編委員会　名簿

名前 役職

保護者の代表

後藤　恵子 大藤小学校ＰＴＡ会長

鈴木　規代 大藤小学校家庭教育委員

伊藤　元気 栄南小学校ＰＴＡ会長

山口　幸恵 栄南小学校家庭教育委員

串田　要 十四山東部小学校ＰＴＡ会長

矢田　有紀 十四山東部小学校家庭教育委員



再編小学校校名決定に係るスケジュール                   

                              令和 6年８月３０日 

月日 会議等 内容 備考 

7 月 1 日(月)～ 

8 月 20日（火） 

校名募集  随時入力 

類似校名確認 

8月 9日(金) 定例教育委員会 ９：３０ 

総合教育会議 １１：００ 

スクールバス WS 

地域説明会 

校舎設計 

 

8 月 21日(水)～ 

  26日(月) 

集約 

再編委員への郵送 

集約 

一次選考案作成 

（30～50 点） 

事務局提案として、一次選考案作成 

委員への郵送 

（校名案全部・選考案の２種類） 

8 月 27 日(木) 議会初日 

募集状況 

（応募校名一覧提示） 

応募校名一覧提示 

決定手順説明 

一次選考案提示 

8月 30日(金) 第 2回再編委員会１８：００ 一次選考 

児童投票の対象学

年等協議 

事務局案（30～50点目安）協議 

9月 3日(火) 定例教育員会 ９：３０ 一次選考案承認  

9 月上旬・中旬 小学生アンケート 

投票対象児童 年～ 年 

一次選考後の案に

ついて投票 

タブレット 

（学校） 

校長への事前説明必要 

７月 17日（水）の校長協議会後 

次長より連絡 ※臨時学校運営部会 

9月 17日（火） 学校運営部会 

（4小学校長・大藤小教頭

事務局） 

二次選考 10 点目安 

９月 2５日(水) 議会最終日 

校名選定状況 

  

10月 3日（木） 定例教育委員会 ９：３０ 二次選考案承認 

児童投票結果報告 

 

10月 17 日（木） 

１８：００ 

第 2回再編委員会 投票→最終案決定 3～5点目安 

協議でまとまらない場合ボルダ方式 

11月５日（火） 定例教育委員会 １２：４５ 

総合教育会議  １４：００ 

校名決定 

校名報告 

 

11 月 19 日(火) 

 

議会議案配付日 

校名選定結果 

校名提示 

条例改正上程 

ﾏｽｺﾐ・HP 等へ発表 

12月上旬 定例教育委員会 校章･校歌制定協議  

３月 弥富市議会定例会 弥富市立学校設置

条例等議決 

4 校廃止および再編校の設置 

 



「弥富市小学校再編整備方針（第２期）」地域説明会の進捗について 

 

１ 弥富市小学校再編整備方針（第２期）～小学校再編整備方針の具現化～ 

・再編校の設置に向けて関係者による意見交換を進める 

・スクールバス導入のために保護者や地域の意見を聴取する 

・十四山西部小学校以外の再編対象校の跡地利用について地域の意見を聴取する 

 

２ 第２期地域説明会等 

 ●保護者代表関係 

 実施日 関係者 

１ 5月 11日（土） 十四山西部小 PTA 

２ 5月 23日（木） 大藤小 PTA 

３ 5月 25日（土） 十四山保育所保護者会 

４ 5月 27日（月） 栄南保育所保護者会 

５ 5月 29日（水） 大藤保育所保護者会 

６ 6月 9日（日） 栄南小 PTA 

７ 6月 10日（月） 十四山東部小 PTA 

 

●区長会代表  

 実施日 関係者 

１ 5月 19日（日） 大藤区長会 

２ 6月 6日（木） 十四山区長会 

３ 6月 25日（火） 栄南区長会 

 

●出前授業（対象 5・6年生） 

 実施日 学校名 児童数 

１ 5月 21日（火） 十四山東部小学校 37人 

２ 5月 22日（水） 大藤小学校 47人 

３ 5月 23日（木） 栄南小学校 29人 

４ 5月 23日（木） 十四山西部小学校 34人 

 

●保護者説明会：スクールバスについてワークショップ形式で実施 

 実施日 小学校区 参加人数 

１ 7月 6日（土） 十四山東部小学校区 12人 

２ 7月 6日（土） 十四山西部小学校区 18人 

３ 7月 13日（土） 大藤小学校区 18人 

４ 7月 14日（日） 栄南小学校区 22人 

 



●地域説明会：主に見守り活動や学校跡地の利活用についての意見交換 

 実施日 地区 参加人数 

１ 7月 27日（土） 大藤地区 7人 

２ 7月 27日（土） 十四山地区 19人 

３ 8月 3日（土） 栄南地区 24人 

 

３ 保護者・地域からの意見（抜粋） 

① 保護者意見 

＜バス停について＞ 

・大藤児童館、大藤保育所交差点は、登校時間は、交通量が多く危険。 

   ・他学区と隣接している稲元は、栄南の方とも調整したい。 

   ・現状でも県道に歩道がなく、南コミや狐地公民館へも危険である。（三好地区） 

   ・道が狭いが、東末広公民館が適当だと思う。きんちゃんバス停は危険。 

  ＜登下校について＞ 

・1.5キロ越えの子がバス通学になることで、登下校が 1人になってしまい心配。 

   ・バスに乗り遅れた時の対応、乗車、降車の確認はどうするのか。 

   ・通学の時間だけ、車両の規制があると有難い。   

   ・大型バスかマイクロバスか、何台使用するのかを知りたい。 

  ＜見守りについて＞ 

・見守りについて、温かい地域力だけでは不安。人を配置してほしい。 

  ＜その他＞ 

・学校行事と抱き合わせで説明会を実施してほしい。参加者も多くなると思う。 

 

② 地域意見 

＜通学路およびスクールバスについて＞ 

   ・十四山西部小学校付近の道路拡幅などは考えているか。 

   ・バスには AEDはあるか。添乗員は、配置するか。 

 ・地域の見守り隊がバスに添乗することは難しい。 

＜新設校の位置＞ 

   ・再編校の位置を決めた４つの観点が恣意的であり、説得力がない。 

   ・洪水ハザードマップでは、日光川水系に属する十四山地区は排水規制がかかる。

一番に水没する可能性がある場所に、子どもたちは通わせられない。 

   ・なぜ十四山西部小に建てるのか、なぜ新築ではないのか。 

   ・十四山中学校に新設で建ててほしい。水害の被害が少なくて済む。 

   ・弥富中の近くに建ててほしい。スクールバス乗降の折、中学生が手伝ってくれる

のではないか。 

   ＜施設等＞ 

・長寿命化改良工事は、機能アップではない。老朽化工事である。 

  ・整備計画がなっていない。これを解決するには、新築しかない。  

    ・新しい校舎に全員入れないのはなぜか。 

・駐車場の確保はできるのか。少なすぎる。 

 



  ＜跡地利用＞ 

   ・行政需要、地域需要、民間需要を並列に考えないように。民間需要があるからと言 

ってすぐ売らないように。地域の声を聴いて判断をしてほしい。 

   ・学校の利活用について、ダンスなどの社会体育の活動ができなくなるのか。 

   ・跡地利用を検討する委員会に地区の代表を入れることを考えているか。 

   ・地域の意見の採決（意思の確認）はどこでとるのか。 

   ・売却もあるのか。 

  ＜地域の活性化＞ 

   ・人を増やす施策はあるのか。 

・再編校は最新の建物とし、地域の活性化につなげてほしい。市も後押ししてほしい。 

  ＜その他＞ 

   ・何も決まっていないのに、早急に校名募集をするのはいかがか。 

   ・バス通学となると地域との関係が希薄になるのではないか。 

   ・まだ再考の余地があるのではないか。まずは２校統合でどうか 

   ・行政側の発信力がない。 

  

  



検討部会における今後の見通しについて 

 

 

 

 

 

学校運営部会 

 

 

＜校名募集について＞ 

・９月上旬に再編対象校児童アンケートの実施 

・９月１７日（火）学校運営部会（大藤小学校）※二次選考案協議 

・１０月３日（木）定例教育委員会  

※児童アンケートを加味した二次選考案協議 

・１０月１７日（木）第３回再編委員会 ※最終案（数点）選考 

＜校歌について＞ 

・９月  校歌制定方法協議①＜学校教育課内検討＞ 

・１１月 校歌制定方法協議②＜学校教育課内検討＞ 

・１１月１５日（金）１５：３０～学校運営部会（市Ｐ研修会後） 

・１２月上旬 定例教育委員会 ※校歌募集案協議 

 

 

教育計画部会 

＜交流活動について＞ 

・８月２７日（火）第１回教育計画部会（市教職員研修会後）⇒延期 

※令和６年度の取組について 

・１０月上旬 教育計画部会担当者会 

・１２月初旬 第２回教育計画部会 

※令和７年度の取組について 

 

 

施設資料部会 

＜校舎建築について＞ 

・７月２３日（火）海津小学校視察。今後は、図面およびイメージ図につ

いて、諸会議等および再編対象校への提示は財政課と相談しながら進め

ていく。 

・ １１月頃 第１回施設資料部会（予定） 

※図書データの入力、市費以外の購入及び寄贈品の台帳記載等 

 

 

通学路 

スクールバス 

部会 

 

 

 

 

 

＜スクールバスについて＞ 

・９月 バス停候補地現場検証 

・９月下旬～１０月上旬 スクールバス部会役員会 

※スクールバス部長、副部長と事務局事前打ち合わせ 

●再編対象校１．２年生保護者対象 進捗状況説明会 （時間帯は後日調整） 

・１０月 ９日（水）十東小（授業参観） 

・１０月１６日（水）栄南小（授業参観） 

・１１月 ９日（土）大藤小（合唱発表会） 

・１１月１４日（木）十西小（学習発表会） 

●保育所への出張説明会について １２月６日（金）（生活発表会） 

 

 

ＰＴＡ部会 

＜ＰＴＡ規約確認について＞ 

・１０月 市教頭協議会後、第１回ＰＴＡ部会 

（４小学校教頭、事務局、弥富中・十四山中教頭（オブザーバー）） 

※再編対象校のＰＴＡ規約および組織、役員選出方法についての情報交換 

 


